

ECONOMÍA. AUTORIDADES DE AMBAS NACIONES FIRMARON MEMORANDO PARA IMPULSAR LAS TIC

# Coreana SK invertirá US\$600 millones en el país

**BOGOTÁ** Corea y Colombia siguen fortaleciendo sus relaciones. Así lo demostraron en la firma del Memorando de Entendimiento de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC) el pasado viernes.

Durante el Foro de Cooperación en TIC se acordó una cooperación más estrecha. En dicho evento participó Kim Jung Hoo miembro de la Asamblea Nacional de Corea, país que aún después de casi 60 años está agradecido con Colombia por su participación en la Guerra de Corea.

El congresista habló con *L'Espresso* sobre el interés de algunas empresas de su país, como SK Innovation en invertir en sectores como el de hidrocarburos y tecnología, entre otros.

**¿Cuál fue el motivo de su visita a Colombia?**

Queremos compartir la experiencia coreana con Colombia y al mismo tiempo entablar los lazos de cooperación de ahora en adelante. Corea, en materia de TIC, es mundialmente reconocido como uno de los mejores y también fue premiado varias veces por las Naciones Unidas por su gobierno digital. En este Foro queríamos hacer la presentación de dicho programa, de las telecomunicaciones, del e-learning y de e-health. Consideré-

ramos a Colombia como un país hermano. Fue el único país de América Latina que participó en la Guerra de Corea y estamos muy agradecidos. Por esta razón queremos ayudar a que el país logre un mejor desarrollo económico.

## ¿En qué consiste el Memorando de Entendimiento de TIC?

Vamos a brindar asistencia y consultorías. También daremos asesoría política en la creación e implementación del gobierno digital de Colombia, intercambio de recursos humanos y asistencia a las actividades empresariales en materia de TIC.

El presidente Juan Manuel Santos tiene prevista la visita de Corea en septiembre. Entre los Ministros de Comunicaciones de Colombia y el Ministro del Conocimiento Económico de Corea van a establecer un convenio en el que tiene programado cinco proyectos estratégicos, incluyendo los que tienen que ver con la tecnología de información y software.

Como entre ambos Presidentes van a firmar una carta de entendimiento, entonces a partir de esto nuestro país estará dispuesto a brindar asistencia y apoyo. Creo que eso va a contribuir enormemente al desarrollo económico de Colombia. Y tengo entendido que por esa razón el



ANDREA CARRANZA GARZÓN/LR

Kim Jung Hoon, miembro de la Asamblea Nacional de Corea, dijo que el sector agrícola y ganadero de Corea han mostrado resistencia al Tratado de Libre Comercio con Colombia.

Ministro invertirá para la infraestructura de las TIC.

## Usted mencionó la importancia del sector de Hidrocarburos.

Estas son áreas estratégicas de ambos países, incluyendo las de recursos naturales. El Gobierno y las empresas coreanas tienen deseos de participar en la explotación y el desarrollo de los recursos mineros de Colombia.

está haciendo uso de este fondo. Son US\$10 millones para el establecimiento de un centro de investigación y desarrollo de las TIC; y otro de US\$30 millones, para el fortalecimiento de la capacidad educativa. Este último va a funcionar con el intercambio de expertos de los dos países. Aún se encuentra en proceso.



DIEGO MOLANO  
MINISTRO DE COMUNICACIONES

## ¿Qué otros proyectos están apoyando?

Hay un proyecto llamado e-campus en la Universidad Nacional, cuyo objetivo es implementar un sistema de la tecnología de información. Estamos actualmente en el proceso de consultoría y la empresa que participa es KT Korea Telecom. Después de esto vamos a construir un sistema inteligente en la Universidad. El fondo de los recursos lo maneja un organismo semi gubernamental, el Nipa.

## ¿Cuántas empresas vinieron de Corea?

En total participaron 16, incluyendo 10 empresas privadas y seis instituciones del Gobierno. Entre las privadas están Samsung, Samsung STS, KT, KSK, Hospital Digital, Aduana Digital, entre otras. De las públicas, Nipa, Nia, Itsa, el Banco de Exportaciones de Corea (Exim por sus siglas en inglés), el Ministerio del Conocimiento Económico y Cancillería.

**"El Memorando de Entendimiento de TIC tiene el objetivo de fortalecer la relación en materia de software con el país coreano."**

## “Colombia debería utilizar mejor el fondo coreano”

Según el embajador de Corea, Choo Jong Youn, el Gobierno coreano tiene un Fondo Fiduciario por US\$140 millones en el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). El Fondo está dividido en tres: el reducción de pobreza, desarrollo de conocimiento y pymes. Estos recursos están destinados para América Latina, de los cuales Colombia ha utilizado en cuatro proyectos de US\$1,5 millones. “Colombia puede utilizar más adecuadamente el fondo de conocimiento, por ejemplo el e-Gobierno, e-health”.

**MINERIA:**  
LICENCIAS, SANCIONES CONCESIONES  
Y PERMISOS AMBIENTALES

**OBJETIVO:**  
Dar a conocer la incidencia ambiental en las actividades mineras desde el punto de vista legal, requisitos para obtener los títulos mineros, factores de afectación en materia ambiental.

**TEMAS A DESARROLLAR**

- 8:30 a 10:30 a.m. Normatividad en materia minera
- 11:00 a 1:00 p.m. Impactos ambientales de la actividad minera
- 2:00 a 3:30 p.m. Licencia ambiental, permisos, concesiones o autorizaciones ambientales requeridas en las actividades mineras.
- 3:30 a 4:30 p.m. Planes de recuperación y restauración ambiental
- 4:30 a 6:00 p.m. Trámites administrativos, sancionatorios ambientales por afectaciones mineras al medio ambiente o incumplimientos a los instrumentos administrativos de control ambiental.

**CONFERENCISTAS**

- Carlos Castaño Vicerrector de Ambiente.
- Jinerth Maryury Muñoz Robles, Especializada en derecho minero energético y minero ambiental.
- Elias Pinto, Especializado en desarrollo y saneamiento sostenible, asesor de la dirección de licencias ambientales del ministerio de medio ambiente.
- Juan Camilo Ferrer Tobón, Abogado universidad pontificia bolivariana, con amplios conocimientos en derecho ambiental y administrativo.

## ¿Qué tipo de mecanismos en TIC hay entre los dos países?

Tenemos como mecanismo el plan maestro de gobierno digital y también el del Fondo de Cooperación Económica para el De-

ANDREA CARRANZA GARZÓN